
 

 
Jahresbericht über das 50. Vereinsjahr 
 
Bericht des Vorstands vom 1. Januar 2018 – 31. Dezember 2018 
 
Der Vorstand freut sich, auf 50 erfolgreiche Vereinsjahre zurückzublicken. Im Jahresbericht informieren 
wir über die wichtigsten Tätigkeiten und Höhepunkte unseres Vereins Pro Sonnenberg im Jubiläumsjähr 
2018:  
 
Generalversammlung 
Am 23. Mai 2018 fand die Generalversammlung in Anwesenheit von 70 Mitgliedern im Hotel Sonnenberg 
statt. Nach dem statutarischen Teil erfuhren die Anwesenden von René Felder, Waldameisen-
Schutzwärter, in einem Referat unter dem Titel „Fleissige Helferin im Wald“ viel Spannendes zur Wald-
ameise. 
  
Spielplatz 
Anlässlich der Spielplatzputzete am 7. Juni 2018 haben wir drei m3 von Holzschnitzeln ausgetragen. Das 
Unkraut wurde ausgerissen, die Holzschnitzel mit der Karette ausgetragen und mit dem Rechen als Fall-
schutz verteilt. Was den Spielplatz betrifft, so führen wir als Vorstand mit einem Wartungsprotokoll (mit-
tels Checkliste) einmal monatlich Kontrollgänge durch. Die Kontrollgänge im vergangenen Jahr zeigten, 
dass aufgrund der Abnutzung ein neuer Pneu bei der Pneuwippe sowie bei der Schaukel ein neuer Sitz 
und eine neue Kette montiert werden mussten. 
 
Geführter Spaziergang 
Am 30. Juni 2018, an einem sehr heissen Sommertag, führten wir die diesjährige Entdeckungstour von 
unseren Nussbäumen an der Gabeldingenstrasse bis zur Lärchenallee auf der „Chrützhöchi“ durch. Für 
den Rundgang in diesem Jahr konnte der bekannte Baumexperte, Fotograf und Buchherausgeber („Al-
leen der Schweiz und „Baumriesen“) Michel Brunner als Referent gewonnen werden. Der Anlass stiess 
auf sehr grosses Echo. Michel Brunner zog mit seinem breiten biologischen und kulturgeschichtlichen 
Wissen über die markanten Bäume sowie über die Krimlinden- und Lärchenallee auf dem Sonnenberg 
die rund 35 Personen völlig in seinen Bann. So verflogen die zwei Stunden Exkursion auf dem Sonnen-
berg wie im Flug. Unterwegs erläuterte zudem Urs Buholzer, Pächter der Gabeldingenliegenschaft, seine 
Neuanpflanzungen von jungen Apfelbäumen. Zur Erfrischung gab es im Raum der Sonnenberg-
Bergstation ein kühles Getränk, das unser Verein allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern offerierte. 
Frisch gestärkt schafften alle den zweiten Teil der Exkursion bis zur „Chrützhöchi“. In einem kleineren 
Kreis machten einige von uns mit Michel Brunner noch eine Zusatzschlaufe durch die Wolfsschlucht. 
 
Sonnenberg-Putzete 
Bei idealen Wetterbedingungen und Sonnenschein nahmen bei der Sonnenberg-Putzete am 15. Sep-
tember 2018 rund 30 Personen teil. Wir haben auf sechs Routen in Gruppen von drei bis fünf Personen 
nach Abfall gesucht und den Sonnenberg blitzblank geputzt. Zwar hatte es dank den regelmässigen 
Rundgängen des Werkdienstes der Stadt Kriens generell wenig Abfall, doch am Ende kamen doch einige 
Säcke Abfall zusammen. Wir haben die Durchführung terminlich auf den nationalen „Clean Day“ gelegt 
und werden unsere Putzete auch in Zukunft am zweiten Samstag im September bzw. am Samstag vor 
dem Betttag durchführen. Belohnt wurden die fleissigen Helferinnen und Helfer mit dem obligaten und 
vom Verein gesponserten Grill-Zvieri.  
 
Geschotterte Wege und Naturwege 
Die Schotterung der Wege auf dem Sonnenberg war auch in diesem Vereinsjahr wieder ein Thema im 
Vorstand. Im Rahmen der Unterhaltsarbeiten hat die Stadt Kriens den Vita Parcours neu geschottert. 
Aufgrund der Einschätzung des Vorstands wäre dies auf dieser Wegstrecke nicht notwendig gewesen. 
Die Sportler/innen, die diesen Weg benutzen, sind dankbar für einen naturbelassenen, weichen Waldbo-
den. In einer Besprechung am 18. Oktober 2018 mit Vertretern der Stadt Kriens und des Werkdienstes 
stellte sich heraus, dass bereits fast alle Wege auf dem Sonnenberg geschottert sind. Auch der Boden 
des Vita Parcours wurde vor ungefähr neun Jahren geschottert und musste aus Sicht des Werkdienstes 
neu unterhalten werden. Für die Zukunft wurde vereinbart, dass Pro Sonnenberg einzubeziehen ist, wenn 
neue Wege geschottert werden müssen. Zusätzlich wurde abgemacht, dass der Verein bei sensiblen 
Gebieten und einer Erneuerung der Schotterung (wie beim Vita Parcours) vorgängig informiert wird. 



 
Mitgliederaktion 
Zweimal, am Samstag, 10. und Sonntag, 11. November 2018, führten wir unsere Mitgliederaktion auf der 
Gabeldingenstrasse durch. Wir verteilten unsere Äpfel und unsere Werbe-Flyer für unseren Verein. Rund 
40 Personen haben sich spontan zum Vereinsbeitritt entschieden. Zusätzlich kamen einige Spenden 
zusammen. Die Arbeit am Wochenende hat sich daher sehr gelohnt. 
 
Jubiläums-Stele 
Zum 50-Jahr-Jubiläum des Vereins möchten wir den höchsten Punkt auf dem Sonnenberg mit einer Stele 
markieren. Ursprünglich wollten wir diesen Auftrag einem Krienser Künstler übertragen. In der Zwischen-
zeit haben wir allerdings realisiert, dass ein solches Kunstprojekt das Vereinsvermögen übermässig be-
lasten würde und zudem mit dem Vereinszweck kaum vereinbar wäre. Daher haben wir uns für eine an-
dere Realisierung entschieden: Eine Schulklasse soll Vorschläge für die „Gipfelmarkierung“ entwerfen. 
Eine Umsetzung ist bis diesen Herbst geplant. 
 
Finanzen und Mitgliederzahl  
Was die Finanzen betrifft, so weist die Erfolgsrechnung 2018 die folgenden Abschlusswerte aus: Ein Ver-
einsvermögen von Fr. 24'805.63, einen Ertrag von Fr.12‘782.— gegenüber einem Aufwand von 
Fr. 8‘403.65, so dass ein Gewinn von Fr. 4‘378.35 resultiert. Im Vereinsjahr kam es zu 62 Neu-Eintritten 
und 39 Austritten, so dass der Verein Ende Jahr 2018 502 Mitglieder zählte. Die Zunahme der Mitglieder-
zahl ist unter anderem auf unsere Mitgliederaktionen zurückzuführen. 
 
Vorstand 
In der letzten GV traten Claudia Glanzmann und Dominik Portmann aus dem Vorstand zurück. Janine 
Bürkli-Zimmermann und Matthias Stalder wurden neu in den Vorstand gewählt. Janine Bürkli-
Zimmermann hat die Organisation der Entdeckungstour und die Mitgliederwerbung als Aufgaben über-
nommen. Matthias Stalder organisiert seit seiner Wahl die Sonnenberg-Putzete und das Grillholz. 
 
Dank 
Bei dieser Gelegenheit danke ich den Vorstandsmitgliedern für ihren grossen Einsatz für unseren Verein 
im vergangenen Jahr. Wir bedanken uns auch bei den Verantwortlichen der Stadt Kriens und dem Werk-
dienst für die konstruktive Zusammenarbeit. Abschliessend geht ein ganz grosses Dankeschön an unsere 
rund 500 Vereinsmitglieder. Mit ihrem Vereinsbeitrag ist es möglich, alle unsere Aktivitäten für den Unter-
halt des Spielplatzes, der Bänke, der Grillstellen und der Spazierwege zu realisieren.  
 
 
 
Pro Sonnenberg 

 
Kathrin Graber 
Präsidentin 


